

EL FINANCIERO

TLCAN y elecciones, riesgos para entidades de México en 2018: Moody's

Chihuahua, Nuevo León, Coahuila, Baja California, Tamaulipas, Jalisco, Edomex, Campeche, Chiapas, CDMX, Guanajuato, Puebla, Sonora, Tabasco y Veracruz fueron alertados por la calificadora por las elecciones de 2018 y un posible fin del TLCAN.

Zenyazen Flores

01:45 PM Última actualización 01:45 PM

Una renegociación desfavorable del **Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)** y un mayor gasto por el periodo **electoral** local son los principales riesgos para los estados y municipios de México el próximo año, alertaron analistas de **Moody's**.

En su reporte **Gobiernos Regionales-México, Perspectiva 2018**, advirtió que existe el riesgo de que una renegociación desfavorable del TLCAN pudiera perjudicar en mayor grado a los estados exportadores: Chihuahua, Nuevo León, Coahuila, Baja California, Tamaulipas, Jalisco, Estado de México, Sonora, Guanajuato y Campeche.

Matthew Walter, analista de la calificadora, dijo que si bien el escenario base no es una renegociación del TLCAN desfavorable, se plantea el riesgo porque traería un efecto muy negativo en la llegada de inversión de Estados Unidos y las empresas tendrían que reevaluar sus proyectos de inversión.

En este caso, Chihuahua, Baja California y Nuevo León, serían los tres estados más afectados por el freno en inversiones, pues son los que más dependen de las exportaciones y de la Inversión Extranjera Directa (IED) de Estados Unidos.

"Hasta ahora no hemos observado un desplome en la inversión, los números muestran que sigue llegando a México inversión pero es inevitable que una renegociación desfavorable del Tratado impactará en algunos estados en el corto y mediano plazo", aseguró en conferencia de prensa.

En cuanto al tema electoral, Moody's advirtió que en 2018 existe un riesgo de mayor gasto en torno a las elecciones y de continuidad de las políticas fiscal y de planeación durante los cambios de administración.

Roxana Muñoz, analista de la agencia, señaló que en 2018 el gasto público estará en observación porque lo que se ha registrado en años anteriores es que en años electorales el gasto ha aumentado.

"En comparación con el último año con elecciones federales, estatales y municipales, la contención esperada del gasto de capital ayudaría a mantener déficits controlados", apuntó.

Mencionó que existe el riesgo de que las elecciones federales y locales impulsen un crecimiento acelerado en el gasto corriente y que los perfiles de deuda se debilitarán y la liquidez permanecerá ajustadas debido a un crecimiento esperado de la deuda de corto plazo.

No obstante, matizó que el riesgo de mayor gasto no es generalizado en todos los estados, pues si bien habrá una elección federal para elegir presidente, las elecciones estatales se concentran en 7 estados a los que califican, por lo que el riesgo está acotado a Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Puebla, Tabasco y Veracruz.

María del Carmen Martínez, analista senior de Moody's, dijo que ahora hay más mecanismos para vigilar la transparencia en el ejercicio de los recursos públicos, además, está en marcha la Ley de Disciplina Financiera que puso más candados a la contratación de endeudamiento y el nivel de tasas.

Moody's, que ha puesto en "negativo" el panorama crediticio de los 22 estados que observa en el país, dijo que otro riesgo para el sector viene de un esperado incremento en el uso de deuda de corto plazo, que mantendrá ajustados sus niveles de liquidez.